

福社ひたちなか

100号発行記念紙

100号発行を迎えて 社協会長へインタビュー!!

平成7年5月に『福祉ひたちなか』1号を発行してから17年。今回の号で100号となりました。広報委員が社協会長を訪問し、これから
の社協の取り組みについて、お話を伺いました。

2年
5日発行

発行者

社会福祉法人
ひたちなか市社会福祉協議会
ひたちなか市 西大島 3-16-1
ひたちなか市総合福祉センター内
☎(代)029(274)3241

いろいろな制度ができる、日本全体も変わってきてます。子どもが相対的に少なく今までに高齢社会の真只中です。そういう中で介護保険制度ができたっていうのも高齢社会への対応ですよね。また障がいを持つておられる方がなかなか地域に出られない、障がいを持つ子どもたちの療育、学校での教育、卒業後どのように人生を送るかという問題もはつきりしてきました。総合支援法の制度もその流れでしょう。社協は直接現場を持つてるので、高齢者にしても障がないのある方に対しても、この地域に必要なサービスや対応を率先して実践をするっていう役割を持つてきたと思います。その変化に対応していくために社協らしい対応の仕方があるので、日常的に見直しをしながら推進していくことが社協に求められてると思います。そういう変化にも社協は取り組んでいかなくてはな

広報委員
会長の考える『社協の役割』や『「これから」の社協について』をお聞かせ下さい。

A portrait of a middle-aged man with glasses and a dark suit, gesturing with his right hand.

本間会
広報委員の皆様、『福祉ひたちなか』の
100号までの発行に苦労様でした。
17年間という長きにわたる積み重ねの大
きな財産だと考えます。簡単に総括で
きるような事ではありませんが100号
発行を機会に社協の役割とは何かを確認
できればと思います。

広報委員 社協だより『福祉ひたちなか』の100号まで、平成7年から17年かかりました。100号を迎えるという」とで、本間会長にお話を伺う企画をいたしました。よろしくお願ひします。

本間会長 老人相談事業の取り組みとして、これまで一人暮らし高齢者世帯への訪問相談を行つていきました。昨年度から新たに、75歳以上の二人暮らし高齢者世帯の訪問相談も開始したところです。高齢者世帯でも病弱や老衰介護など、心配や不安を抱えている世帯もあるので、継続して取り組んでいきます。さらに、社協のあらゆる業務を通して得た情報をまとめ共有化し、孤立・孤独による悲しい出来事が起らぬないように努めたいと考えております。また、発達に不安や心配のあるお子さ

広報委員 本市の高齢福祉事業特徴や老人福祉センターの事業では、どんなことがありますか?

まつた。昨年『東日本大震災』が起こりました。社協では震災後、災害ボランティアセンターの立ち上げや被災者支援、避難所運営を行いました。実際に災害の時に他人を助けたり協力したりすることができる人がボランティアとして登録してもらって、現場でボランティアの行先や働いてもらう調整をする。災害時に協力してくれる人や他の人のために何か活動できる人を、働きやすい仕組みづくりを作ったというのも、社協ならではの役割として一つ果たしていると思います。

もう一つは、この総合福祉センターやしあわせプラザ、老人福祉センター等の運営です。施設にはそれぞれ目的があり、目的にそつたサービスで運営しています。これを管理し、より良い公共施設として質の高いサービスを提供していくという面もあります。

ひたちなか市は毎年1400人余の新生児が生まれる元気のあるまちです。しかし、高齢化も進んでおり、子育てやサポート・センター事業』を、より充実させたいと思っています。利用会員に協力会員を派遣して、子育て支援や日常生活支援などのお手伝いをするという事業ですが、子育てや高齢者の安全、安心を確保するつとめで、今後益々必要性が増え

その他に、これから社協として力を入れていることは、どんなことでしょうか？

らないのではないかなどと思います。
住民が、社協に対してもう一つ期待を
し、何を望み、何を求めているのかを、
常に耳をそば立てて実践していく事が大
切だし、一方的にならないことが大事だ
と思います。私は普段から社協について
はそんなふうに考え、期待をもっています。



広報委員　老人福祉センターに行って、お風呂に入ったり、友人とおしゃべりしたり、教養講座に参加し、生きがいを見つけ、そのうえ心配事も解決できたら、心身共に健康になりますね。

市内6箇所の老人福祉センターで最近行つたのは、カラオケ休止日や教養講座の開催などを取り入れたことです。老人福祉センターの楽しみ方では、多様な年寄りがいるわけですね。それに対しても、どんな使い方をするか、ひとつ工夫するといふことを望んでいた利用者もいたと思しますので、大切な事だつたのではないかなと思います。

紙面の関係上、掲載しませんでしたが、ボランティア活動・福祉教育の推進についても、更に力を入れて取り組んで行きたい。とのお話をありました。

広報委員
本日はお忙しいところ、ありがとうございました。

社協では、地域の中で子供からお年寄りまで、すべての住民が安全・安心に暮らせることができ、地域に信頼される協として、街づくりのお役に立ちたいと考えております。社協事業についての「意見やご提言はいつでも耳を傾ける姿勢でおりますので事務局までお気軽にお問い合わせください。

地域福祉の充実は、社協や行政だけではなく方や、社協支部、民生委員児童委員や団体等の連携と協力が必要であることを今回の震災で経験し、さらに強く感じたところであります。

社協は、平成21年度に社協運営の指針となる、5カ年の地域福祉活動計画を策定し、事業を実施していきます。今年度は住民懇談会を実施し一eweを伺い、住民等と一緒に計画改訂に取り組み更に地域福祉を推進してまいりたいと考えております。ご協力ををお願いします。

今回は、100号記念の企画でしたが本当はお話ししたい事やご紹介したい内容が沢山あります。これらについてちはは報紙の紙面を有効に活用し、心配事の解決や健康管理などの手引となるよう内容をより充実し、社協事業に住民の皆様の要望を取り入れるなどして取り組み、「支援ご協力を得られるよう努めてまいります。

带や高齢者ふたり暮し世帯にとって心強いですね。

最後に、社協では、「社協の役割と地域福祉の充実について」地域福祉活動計画を作成していきたいと思いますが、どのようなものかお聞かせ下さい。

社協だより 「福祉ひたちなか」1号から100号のあゆみ

「福祉ひたちなか」の主な記事

・「福祉ひたちなか」1号発行（白黒刷り）

・ひたちなか市社会福祉協議会発足

・ホームヘルパー派遣事業開始

・移動浴槽車派遣事業開始

・ひたちなか市社会福祉協議会設立記念式典開催

・ひたちなか市ボランティア連絡協議会設立

・児童生徒のボランティア活動普及事業協力校スタート

・那珂湊総合福祉センター開館

・大好きいばらき福祉むら開催（於笠松運動公園）

・第1回ふれあいフェスティバル開催

・生活福祉資金貸付のごあんない

・ゆうあいスポーツの集いおひさまといっしょ

・ゆうあいピック茨城大会（於笠松運動公園他）

・高齢者事業を含めて新たな社協の仕事

・社会福祉協議会と高齢者福祉事業団を統合

・ハートケアセンターひたちなか開設

（地域生活センター併設）

・国際高齢者年 第5回市三世代ふれあい運動会開催

・ひとりぐらし高齢者小地域ネットワークづくり

・安心とふれあいのひたちなか市緊急通報システム

・金上ふれあいセンター開館

・福祉バス2台に増設

・ひたちなか市社会福祉協議会が提供する介護保険サービス

・市社協組織改正 3課2所7係職員129名でスタート

・ボランティア協力校の意味と取り組み

・支部福祉活動の取り組み七十四全支部で実践

・視覚障害者福祉協会が設立30周年記念式典

・市育成会10周年記念事業クリーン大作戦「阿字ヶ浦海岸清掃」

・心身障害者福祉団体の活動状況の紹介（七団体）

・平成13年度社協事業と組織について

・市社協支部長連絡協議会開催

・高齢者クラブの活動紹介

・地域福祉権利擁護事業

・みんなの安心介護介護保険Q&A

・緊急通報システムの利用者基準変更

・ふれあい・いきいきサロンってなあに？

・ひたちなか市社協のホームページができます！

ひたちなか市の主な福祉の出来事

・勝田市と那珂湊市合併「ひたちなか市」となる

・地域型在宅介護支援センター恵苑開設

・那珂湊平磯地区で地域ケアシステム事業の実施開始

・ひたちなか市那珂湊総合福祉センター開設

・いきいき創生館

・心身障害者福祉センター

・高場デイサービスセンター食事サービス開始

・子育サポートセンター設置事業開始

・ひたちなか市老人保健福祉計画策定

・津田老人いこいの家（入浴施設）開所

・介護保険法公布

・金上ふれあいセンター建設工事着工

・ひたちなか市障害者プラン策定

・ひたちなか市高齢者福祉事業団解散し

・ひたちなか市社会福祉協議会に統合

・地域型在宅介護支援センターサンフラワーひたちなか開設

・金上ふれあいセンター開館

・金上交流センター

・金上老人デイサービスセンター

・老人福祉センター金上荘

・地域型在宅介護支援センター金上

・ひたちなか市エンゼルプラン策定

・ひたちなか市あわせプラン策定

・（高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画）

・介護保険施行

・ひたちなか市しあわせプラン（第2期）策定

・精神保健福祉法改正により精神障害者支援事業開始

・地域型在宅介護支援センターはまぐくの里開設

2002.4 公立学校の完全週休二日制実施



No. 38号



カラー刷り始まる

1998.2 郵便番号7桁制実施

1995.1.17 阪神淡路大震災

今年の漢字

災 虎 帰 戦 金 末 毒 倒 食 震



(第1回) 1995年から



総合福祉センター

『団体と社協とのかかわり～100号によせて～』

各種団体からコメントをいただきました



ひたちなか市連合民生委員児童委員協議会
会長 神保 忠正 様

社協広報紙「福祉ひたちなか」が100号を迎えること、心よりお祝い申し上げます。広報紙の発行にあたって来られたスタッフの方々のご努力に敬意を表します。

また、日頃より、連合民児協の活動に対しまして、多大なるご理解、ご指導を賜り、厚くお礼申し上げます。

近年では、福祉事業の範囲が拡大され、児童、高齢者、障がい者、生活困難者家庭の見守り、赤い羽根共同募金、結婚相談、災害時の支援活動等さまざまな福祉活動を社協と共に取り組み推進しております。これらの活動の情報を「福祉ひたちなか」によって広く伝えることがますます重要になると思います。

当民児協は、要援護者支援活動を強化し、要援助者に対して適切な対応連携を図り、安心・安全に暮らせる福祉のまちづくりに努めてまいります。

広報活動にご尽力されておられる方々の、ますますの発展ご活躍を期待しております。



ひたちなか市自治会連合会

会長 三ツ石 喜郎 様

このたび「福祉ひたちなか」が100号を迎えること、心よりお祝い申し上げます。

現在ひたちなか市には82の自治会がありますが、各自治会は社協支部として位置づけられており、地域の見守りや安心・安全事業としての小地域ネットワーク活動、福祉講座の開催、ふれあい事業など様々な地域福祉活動を行っております。

今日、少子高齢化や核家族化が進み、地域との関わりが希薄化しているなか、福祉のあり方も多様化してきております。地域福祉に対する期待感、重要性もますます高まってきており、地域の代表である自治会が福祉分野で果たす役割も大きくなっているものと自負しております。そのような中、自治会が地域福祉の充実を図っていく上で、社協との連携がより強化されることが必要になると感じております。

自治会連合会としても、社協との連携を密にしながら、地域福祉の充実を促進し、住民が安心して住める地域社会になることを目指して活動してまいります。

今後も福祉活動の広報としてのますますのご発展を祈念いたします。



ひたちなか市高齢者クラブ連合会
会長 橋野 文二 様

“福祉”と向き合う小さな自分

社協だより「福祉ひたちなか」発刊100号おめでとうございます。

私が普段何気なく使っていた「福祉」という言葉について考え始めたのが、現役時代が終わった時点でした。それまでは会社人間。定年がきて社会人間に実感したとき、自分の時間が自由に持てたのが一因だったと思います。

現役が終わり高齢者クラブのお手伝いをさせていただく事になった当時、目にした「老人福祉法」(昭和38年施行)の「福祉」という広義の言葉について理解を深めたかったと思ったのがきっかけでした。

学べば学ぶほど分からなくなるのが「福祉」何度も読み返して少しですが理解できるようになった「福祉」。そんな中で大きな力を与えてくれたのが、社協だより「福祉ひたちなか」でした。

素人の私でも、普段着の文言で読みやすく、親しみを感じながら楽しく学べた広報紙。ほんのちょっとですが、私の社会貢献のお手伝いに結びついてきたように感じています。

満ち足りた生活環境の実現のためのサービス、そのための制度、設備の整備。誰もが安心して暮らせる社会づくりに、社協だより「福祉ひたちなか」ととも歩んで往きたいと思います。



ひたちなか市心身障害者連絡協議会
会長 深谷 悅男 様

「福祉ひたちなか」100号おめでとうございます。継続は力なりと言いますが、この間の関係者のご努力に敬意と感謝を申し上げます。

心身連(略称)は、視覚障害者協会、聴覚障害者協会、地域家族会、身体障害者福祉協会と障害児育成会で構成されている団体です。事務局である社会福祉協議会の支援を受け、障がい者の福祉向上と障がいのある人も共に暮らせる社会を目指して活動しています。

障がい者や高齢者が地域で共生して行くのには、地域の方々の相互理解が必要です。個々の啓発活動では限界もあり「福祉ひたちなか」が果たす役割は重要なものがあります。障がい者と市民の交流する「ふれあいフェスティバル」、心身連の「フレンドリーウォークラリー」「ボウリング大会」などの広報を通じて多くの市民が認識を深めてくれるものと感謝しております。



普段の委員会の様子です

私たち広報委員が各号ごとに、市民の皆様に「社協」を知つてもらい、「誰もが住みやすい福祉のまちひたちなか市」を築くための福祉情報の発信を目指し会議を重ねてきた広報紙が、ようやくくね100号を迎えることができました。



ひたちなか市ボランティア連絡協議会
会長 斎藤 利子 様

「福祉ひたちなか」100号おめでとうございます。毎号楽しく拝読しています。

私達のひたちなか市ボランティア連絡協議会は、社協に所属する31サークル、約580名の団体です。心身障がい者福祉関係、高齢者福祉関係、地域福祉関係にそれぞれの分野でボランティア活動をしています。また、社協主催のふれあいフェスティバル、赤い羽根共同募金、災害ボランティアセンターへの協力など、参加しています。活動している仲間の中には「福祉ひたちなか」の受講生募集案内や紙面で紹介された記事に興味を持ち活動を始めた人などさまざまです。また、ボランティア連絡協議会として実施している活動も「福祉ひたちなか」には、幾度も取り上げていただいており、会の皆の励みとなっております。今後も更なる活動の充実を目指して行きます。

カラフルで読み易く、身近な情報がたくさん載っている「福祉ひたちなか」ますます愛され、喜ばれる内容に期待します。

歴代広報委員長から寄稿していただきました!



前広報委員長 橋本 重男 様

広報紙「福祉ひたちなか」100号によせて
100号達成おめでとうございます。編集に携わってきた方々には、17年間にわたり大変にご苦労様でした。とともに継続した達成感を味わっておられること思います。

広報委員会の想い出は、委員さんにもいろいろな方がおりました。編集会議で、良い意見を発言するけれど決して代案を出さない人、無言で代案を出す人、そんなことなどどうでもいいのにななど、思いながら意見を聞いてみると、意外に大事なことを発言する人など、編集会議は何時も議論白熱、思っていること言いたいことを思う存分に発言できる会議でしたが、それでいて和気あいあいの雰囲気でした。各委員の「良い紙面を作ろう」とする熱意と情熱が一致してそのムードをかもしだしているのでしょうか。

広報委員の皆さん、100号は一通過点です。福祉の事業は年間の繰り返しで、掲載記事もマンネリ化しがちですが、常に、「紙面の刷新」・「適時適切な情報の発信」を心がけてご健闘下さい。外野からこれからもエールをおくります。

編集後記

私たち広報委員が各号ごとに、市民の皆様に「社協」を知つてもらい、「誰もが住みやすい福祉のまちひたちなか市」を築くための福祉情報の発信を目指し会議を重ねてきた広報紙が、ようやくくね100号を迎えることができました。

平成7年の第1号発行時は白黒でしたが、現在はカラーで4400部。各ご家庭に配布させていただいているように、社協の広報委員を担当された諸先輩方の功績を引き継ぎ、今後150号、200号と歴史を刻んでいくよう、皆様のご意見・ご感想をお寄せください。お待ちしております。

市民の方が「福祉ひたちなか」を身近に感じて、より愛していただきたいと思います。皆様のご意見・ご感想をお寄せください。お待ちしております。

広報委員長 岩崎 洋子